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MICHELLE DESMYTER: Bienvenidos todos, buenos días, buenas tardes, buenas noches. 

Bienvenidos a la llamada del equipo de seminarios del grupo de trabajo 

de creación de capacidades de At-Large, el 12 de noviembre de 2020. 

 Tenemos en inglés a Hadia Elminiawi, Cheryl Langdon-Orr, Alfredo 

Calderón, Joanna Kulesza, Jonathan Zuck, Maureen Hilyard y Natalia 

Filina. No tenemos a nadie en el canal en español. Hemos recibido 

disculpas de Alberto Soto, del personal tenemos a Heidi Ullrich, Gisella 

Gruber, Evin Erdoğdu y, quien les habla, Michelle DeSmyter, quien lo 

maneja. 

 Hoy las intérpretes serán Lilian y Paula. Por favor digan su nombre antes 

de hablar, no solamente para los fines de la transcripción, sino también 

para que los intérpretes puedan identificarlos en su idioma y si por favor 

pueden mantener sus líneas silenciadas. Le voy a pasar la palabra a 

Hadia Elminiawi. 

 

HADIA ELMINIAWI: Bienvenidos todos a la llamada del equipo de seminario del grupo de 

trabajo de creación de capacidades de At-Large. Gracias por estar con 

nosotros. En primer lugar, vamos a ver los elementos a tomar en 

consideración, después vamos a pasar al repertorio de mejores 

presentaciones.  

Vamos a hablar de la actualización del equipo de comunicaciones y 

revisar también los seminarios web que están por venir. Vamos a tener 

una actualización en relación a los certificados de los seminarios web y 

para eso Abdulkarim o quizás Joanna nos pueden llegar a dar una 



At-Large Capacity Building Webinars Team Call-Nov12                                   ES 

 

Page 2 of 30 

 

actualización de la encuesta de expertos y si hay algún otro tema lo 

determinaremos en la llamada siguiente, así que si están de acuerdo con 

el temario vamos a avanzar. 

Entonces viendo que no hay ninguna mano levantada, se aprueba el 

temario y vamos a comenzar con los puntos a tomar acción, quizás 

debamos partir de las encuestas de evaluación de la página Wiki 

correspondiente y Gisella comenta que eso se realizó al final del día 

hábil de la fecha. Evin va a trabajar con el grupo de trabajo del CPWG 

para reactivar el canal de YouTube de At-Large. 

Evin envió un correo electrónico en relación con este elemento donde 

dice que se terminó… En realidad, publicaremos los seminarios en el 

canal de YouTube una vez que tengamos el cronograma completo junto 

con el hashtag. Y, por supuesto, podemos comenzar a utilizarlo, pero 

puedo crear un tuit para anunciarlo. 

[Inaudible] y con el canal de YouTube, una vez que tengamos los 

seminarios publicados, queríamos hablarlo hoy. Natalia y Evin iban a 

trabajar en la creación de las plataformas de las redes sociales para 

saber cómo han avanzado y quizás Natalia nos cuente los avances sobre 

el tema. También agregar las plataformas de redes sociales y los temas 

correspondientes para los grupos de trabajos de At-Large para la 

próxima llamada del CPWG. Natalia nos va a contar.  

El siguiente seminario IoT será para el 06 de diciembre y voy a 

actualizarlos cuando tenga novedades sobre este elemento. Abdulkarim 

tiene que enviar la encuesta de expertos al personal de At-Large, eso ya 

se ha realizado. 
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Yeşim tiene… Va a ser traducido a los cinco idiomas de la ONU, también 

al portugués la encuesta de expertos, la definitiva y Gisella y Jim sobre 

los certificados del seminario, quizás podamos hablar hoy sobre ese 

tema. Y en el grupo de trabajo de desarrollo de creación de capacidades 

también vamos a hablar de este tema hoy con los demás en los 

próximos 6 meses.  

Volvamos al temario. Creo que no vamos a poder tener una reseña hoy 

sobre los últimos seminarios web, pero sí vamos a tener una 

actualización del equipo de comunicación, Natalia, ¿se encuentra con 

nosotros? Natalia, tiene la palabra. 

 

NATALIA FILINA: Muchas gracias, Hadia. En primer lugar, respecto de la conversación 

sobre Instagram, quisiera agradecerles muchísimo por la participación 

en la conversación y por sus planteamientos interesantes, por estar 

disponibles y a los miembros del grupo de trabajo de redes sociales 

también por este tema ya que han dado esta idea. 

 Fue antes de ICANN69, no era el momento adecuado, pero se publicó. 

Había mucho que hacer para la reunión de ICANN, pero creo que ahora 

después de esta llamada de hoy voy a escribir a las colegas del grupo de 

trabajo de redes sociales para conversar con ellos y consideramos que al 

menos tenemos una posibilidad de tener una audiencia, no sé, con la 

gente de redes sociales. 

 Iremos también a Instagram, pero pensemos sobre qué tipo de 

comportamiento habría allí, sabemos que ICANN ya tiene una cuenta de 

Instagram y creo que les diremos que quizás… Y en la cuenta de 
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Instagram de la ICANN se puede compartir información sobre nuestros 

webinars, yo tengo esta esperanza. 

 Con respecto a nuestro hashtag, vamos a utilizar un hashtag en todas 

partes para que todo el contenido que encuentre la gente esté 

identificado con un único hashtag, por ejemplo, cuando buscamos en 

Google, se hace una búsqueda de información, y cuando vayan a un 

canal de YouTube o a Facebook o a Instagram todo esté relacionado con 

el mismo hashtag. 

 Luego hablamos de todo el material para el canal de YouTube que es una 

muy buena herramienta y quisiera sugerir que no pongamos solamente 

los registros de los seminarios web, sino que también recolectemos 

algunos buenos fragmentos de videos de seminarios web anteriores, 

generemos un video en YouTube... Ustedes saben cómo es, ¿no? A la 

gente le gusta ver esas imágenes y eso va a traer más la atención. 

 Y recientemente yo publiqué en YouTube una historia sobre los líderes 

de At-Large y entendí que teníamos allí un espacio muy útil para usar 

texto, descripciones y podemos brindar información breve allí con 

nombres, con enlaces, hashtags para facilitar la búsqueda a las personas. 

 Como dijimos antes, sería muy bueno tener seminarios web en el año, 

por ejemplo, que todos sean con el mismo tema, pero con distintos 

momentos de creación. Entonces de esa manera podemos usarlos como 

agregado a esos temas y como datos para nuestras sesiones de 

discusión, nuestras reuniones, etc. 

 Y debemos recordar que, por supuesto, entendemos que los videos a 

veces tienen que ser preparados antes de la publicación, es decir, que 
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hay que tal vez editar algunos momentos. Entonces vamos a hablar con 

el grupo de redes sociales, le podemos pedir, por ejemplo, a Jonathan 

que nos ayude. Y es importante agregar subtítulos o traducción para los 

distintos idiomas. 

 Yo traté de hacerlo, pero en realidad no entiendo cómo puedo usarlo 

automáticamente. Pero ya encontraremos la manera. Esto es todo lo 

que yo tenía para comentar. Muchas gracias. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Natalia. Tenías mucho de que ocuparte y realmente 

estás haciendo un trabajo fantástico. Me gusta mucho esta idea de tener 

este programa de seminarios web en el canal de YouTube, entonces la 

pregunta sería, ¿estamos listos para hacer los seminarios web del grupo 

de creación de capacidades, publicarlos y promoverlos en el canal de 

YouTube de At-Large? ¿O tenemos que esperar como sugiere Evin? 

Hasta tener toda una presentación.  

Aunque no estoy segura de qué quiere decir en realidad “tener una 

presentación completa”.  

 

NATALIA FILINA: Creo que no tenemos que esperar, si realmente queremos tener ya los 

seminarios web, creo que deberíamos ya ponerlos en el canal de 

YouTube y si queremos poner algo de la ICANN69-2020 podemos 

empezar a hacer algo de promoción porque creo que la gente siempre 

está a la expectativa de actualizaciones, novedades, información nueva, 

¿no? 
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 Entonces creo que tenemos que avanzar con esta promoción para los 

seminarios nuevos. 

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias, Natalia. Le doy la palabra a Evin ahora. 

 

EVIN ERDOĞDU: Gracias, Hadia. Bueno, lo que quería aclarar es que a principios del 2020 

empezamos a hablar de cómo usar la plataforma de YouTube con el 

grupo de creación de capacidades y después tuvimos un par de 

seminarios web, y la devolución que tuve es que teníamos que esperar 

hasta hacer algunos seminarios web más. 

 Y si ustedes quieren, tenemos esos seminarios para empezar a subirlos y 

empezar a promocionarlos, díganme. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Evin. Creo que sí estamos listos y creo que el grupo 

piensa lo mismo. Alfredo quiere comentar sus ideas, sin duda. 

 

ALFREDO CALDERÓN: ¿Me escuchan? 

 

HADIA ELMINIAWI: Sí. 
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ALFREDO CALDERÓN: Bien. Acabo de subir un ejemplo de una lista de nuestro capítulo, tengo 

varias, y se basan en distintos tópicos. Estoy de acuerdo en un sentido 

con lo que comenta Natalia, en términos de tener… No sé si debiera ser 

una lista de reproducción por tema, por campo o por año, pero tenemos 

que activarlo a eso. 

 Y además de eso, Natalia, no sé… Aunque YouTube no hace un buen 

trabajo si tiene una herramienta automática de traducción integrada, 

entonces si uno lo establece o lo configura bien, puede seleccionar el 

idioma para los subtítulos si así lo desea. 

 Otra cosa importante sobre YouTube es que uno puede agregar todas 

estas etiquetas para permitir que las audiencias hagan búsquedas en 

base a estas etiquetas. Eso quiere decir que tenemos que tener una 

taxonomía de cuáles son las mejores etiquetas para poner el hashtag 

#AtLargewebinar para los seminarios web de At-Large. 

 Así que estoy dispuesto a ayudar en todo lo que pueda en ese proceso, 

así que… También sé que lo va a hacer Jonathan.  

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Alfredo. Sí, sé que debiéramos hacer esto, quizás ahora 

haya listas de reproducciones específicas. Es posible porque no he visto 

todo el contenido que tenemos, sin embargo, estoy segura que pueden 

ver esto mejor. 

 Así que me imagino que serían… Natalia va a trabajar con Evin para 

publicar y promover los seminarios, ¿o cuál sería la acción a tomar? 

¿Cómo avanzamos con esto? 
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NATALIA FILINA: Muchas gracias, Hadia. Quisiera preguntarle a Evin, quizás para ver cómo 

podemos comenzar. Tenemos una serie de cosas preparadas, no estoy 

segura, quizás tengamos que hacer alguna edición. Evin, adelante. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: No sé si me pueden escuchar. Es Cheryl. 

 

HADIA ELMINIAWI: Adelante, Cheryl. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: Se había cortado la comunicación. Me parece a mí que tendría que ser 

para el 2021, si podemos poner como un punto de acción y ponerlo para 

las actividades entre ahora y el primer seminario de 2021, creo que sería 

una buena manera de avanzar. 

 Pero este no es el único para el canal de YouTube de At-Large, una lista 

curada como se mencionó, es algo muy útil, pero probablemente haya 

otras partes ya con actividades para verificar que rinda más en cuanto al 

canal de YouTube. 

 Tenemos que tener un argumento convincente para que la gente vaya 

en su primera vista o ver el contenido. Cuando la gente ve contenido 

nuevo y les llega esa información, tiene que ser útil y lo suficientemente 

atractivo para que la gente se suscriba en la primera visita. 
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HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Cheryl, totalmente de acuerdo. Tiene que ser atractivo 

desde el principio para que cuando lo visiten se suscriban y se apeguen 

al canal. Quizás la lista de reproducción aquí sería; dado que esto es un 

canal de YouTube para At-Large, sería la lista de reproducción del equipo 

de seminarios web, que lo facilite. 

 Sí, sin duda necesitaríamos una promo del seminario web y como decía 

Natalia, quizás algunas ediciones a los videos también. Así que sí. 

 

NATALIA FILINA: Sí, estoy dispuesta para hacerlo. Y tenemos que ver el estilo en general, 

tiene que ser algo reconocible, que la gente lo reconozca, que los 

suscriptores lo reconozcan. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias. Sé que no les gusta mucho esta idea, pero diría quizás 

también publicitar este canal en Instagram, quizás sería bueno y tener 

un video de promo en Instagram, sería bueno. Y les digo…  ¿Por qué les 

digo esto? Tuits y Twitter no lo usa normalmente la gente común, lo 

usan los políticos y los presidentes, no es la gente común. Y por eso 

estaba pensando en tener alguna manera de promover nuestras cosas a 

través de un canal más común para la gente común, pero de todos 

modos es una idea, ¿no? 

 

NATALIA FILINA: Hadia, ¿me permite? Me encanta su idea de Instagram, ahí vamos a 

comenzar alguna nueva historia. Yo hago cosas en Instagram para el IGF, 

y entiendo que es totalmente el contenido una manera diferente de 



At-Large Capacity Building Webinars Team Call-Nov12                                   ES 

 

Page 10 of 30 

 

suministrar información. [Huido] también es bienvenido, creo que sería 

interesante para nosotros. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Natalia. Me río porque me gusta el comentario de 

Cheryl. Alfredo, tiene la palabra. 

 

ALFREDO CALDERÓN: Evin tenía la mano levantada primero. 

 

HADIA ELMINIAWI: Evin, disculpas no me di cuenta. 

 

EVIN ERDOĞDU: No hay problema. Gracias, Hadia, gracias, Alfredo.  

Quería volver al tema de lo que se habló originalmente del proceso 

detrás de la publicación en YouTube, como decía también Cheryl, el 

canal de At-Large también se utiliza para otras cosas, subimos o 

publicamos entrevistas en video, subimos material promocional, así que 

sería muy bueno tener un canal separado para la creación de 

capacidades. 

 Allí puedo crear un canal, una lista de reproducción para el canal de 

YouTube para el grupo de trabajo de creación de capacidad, los 

seminarios web y filtrarlos por años, así que tomaría las grabaciones del 

seminario web y la publicaría allí. Solo para responder eso. 
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HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias. Suena muy bien, Evin. Alfredo, tiene la palabra. 

 

ALFREDO CALDERÓN: Una de las ventajas que tendríamos si tenemos eso bien hecho, como 

dijimos Jonathan y yo en reuniones previas, es que podemos armarlo de 

manera tal de tener los seminarios web utilizando Zoom, o sea que 

también se pueda transmitir directamente al canal de YouTube y 

quedaría grabado. 

 Por supuesto, quizás haga falta editar y eso se puede llevar a cabo en el 

canal de YouTube con YouTube Studio, es la herramienta de edición que 

tienen ellos. Esta es otra ventaja porque, como venimos diciendo, el 

ancho de banda de YouTube no afecta tanto al usuario que ve el video, 

eso es una ventaja que tendrían. 

Y no tendríamos que prestar tanta atención a la gente que se registra en 

Zoom. Y pueden mirarlo en el canal de YouTube y esto nos permitiría 

tener a más personas que participen, suscribiéndose al canal de 

YouTube y aprendiendo, enterándose de lo que estamos haciendo y 

quizás eso los haga participar, los atraiga a las distintas actividades que 

tenemos, eso es lo que creo. Muchas gracias. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Alfredo. Sin duda, aunque no participen de inmediato, 

el solo hecho de estar ahí y saber lo que pasa, eso en sí es un activo, 

incrementa la concientización y hace que más gente se entere de qué es 

la ICANN y lo que hace. 

 Jonathan, ¿quiere compartir alguna idea? 
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JONATHAN ZUCK: Sí, algo muy similar diría. En teoría y en práctica, YouTube es un mejor 

entorno de visualización para la gente que tenga conexiones de bajo 

ancho de banda, inclusive en instancias donde alguien no puede 

mantener la conexión de Zoom, prácticamente siempre esa persona 

puede mirar algo en YouTube.  

 El hábito de hacer simulcasting de las reuniones de Zoom en un canal de 

YouTube es una buena idea, no sé cuál es la mejor manera de iniciarlo, 

pero que los seminarios web estén disponibles de esa manera; al menos 

cuando los damos en vivo, porque la gente puede mirarlos con mayor 

facilidad y hacer preguntas por teléfono, participar... 

 Así que soy un gran fan del simulcasting de los seminarios en particular 

en el canal de YouTube. 

 

HADIA ELMINIAWI: Sin duda. Natalia, adelante, por favor. 

 

NATALIA FILINA: Dos palabras más sobre YouTube. Para nosotros nada puede ser mejor 

que mostrar lo que estamos haciendo en la creación de capacidad en el 

grupo de trabajo porque explicamos muchas veces a las nuevas 

audiencias de qué se trata un seminario. 

Pero cuando lo mostramos, por ejemplo, los alumnos utilizan nuestro 

canal de YouTube a nivel educativo, creo que no hay nada mejor que eso 

para atraer la atención de más oradores y para recibir también los 

comentarios de gente interesante. Creo que tenemos que utilizarlo. 
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HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Natalia. Entonces acá el punto a accionar sería, empezar 

a trabajar con el canal de YouTube, publicando videos; no creando un 

nuevo canal, pero una lista de reproducción para el grupo de trabajo de 

creación de capacidad. 

 Me imagino que Evin va a tomar el liderazgo en esto y quizás trabajando 

con usted Natalia. 

 

NATALIA FILINA: Gracias por esta sugerencia. No tengo problema en trabajar con Evin en 

ese sentido. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muy bien. Alfredo dice que continuemos con la conversación de 

YouTube fuera de esta reunión porque hay un subgrupo que podría 

trabajar sobre eso y que Evin se encargue de guiarlo. Muchas gracias por 

esa sugerencia, Alfredo. 

 Entonces esperamos que de esta manera avancemos para poder ver 

nuestros seminarios web en el canal de YouTube en un formato que sea 

bueno, atractivo para que la gente mire esos videos y siga mirándolos. Y 

también podamos transmitir nuestros seminarios web por YouTube 

durante la propia realización del seminario web, eso es algo que 

tenemos que discutir y trabajar más en detalle. 

 Bueno, ahora pasemos al siguiente tema. La preparación para el 

seminario web sobre el Internet de las cosas, el 07 de diciembre y le 

quisiera preguntar a Andrei si estaría de acuerdo con ser orador para ese 
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seminario web y tan pronto tenga una respuesta les voy a informar, 

también vamos a informarle al personal de la ICANN. 

 La fecha sería el 07 de diciembre, lo que no hemos decidido es el 

horario, es un lunes, como estamos rotando no estoy segura de cuál 

sería el horario para ese seminario web, ¿tal vez alguien del personal me 

lo puede indicar? 

 

GISELLA GRUBER: Hadia, si me permite. Con respecto al horario para el próximo seminario 

web, el último seminario web que tuvimos, que fue el del trabajo de las 

cámaras virtuales de Jonathan Zuck fue a las 13:00 horas UTC y antes de 

eso tuvimos uno a las 21:00 y otro a las 19:00 horas UTC. 

 Entonces sugeriría probar con el horario de 19:00 horas UTC o 21:00 

horas UTC para este seminario web. Creo que esto dependería también 

de los presentadores, ¿no? Entonces sugeriría a las 19:00 o 21:00 horas, 

siempre y cuando no haya ninguna otra llamada programada para ese 

horario, por el momento no veo ninguna. 

Así que después habría que ver cuál les viene mejor a los presentadores, 

si el más temprano o el que es más tarde en el día. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muy bien. Si estamos hablando de Andrei y de mí, yo creo que el de las 

19:00 horas UTC sería un horario más adecuado, pero esperemos hasta 

tener una confirmación de Andrei y… Natalia, adelante que pidió la 

palabra. 
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NATALIA FILINA: Muchísimas gracias. Quisiera decir que yo hablé con Andrei hoy en 

relación con este seminario web y él está muy contento con poder ser 

orador en este seminario y me dijo: “Lo podemos hacer si todos estamos 

sanos”. Pero ahora necesitaríamos la confirmación de Andrei para 

coordinar el horario y la fecha con él porque están todos muy ocupados, 

¿no? Con el trabajo cotidiano, entonces creo que tenemos que esperar 

esa confirmación de parte de Andrei. 

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias, Natalia. En el correo de hoy cuando le escribí, en realidad le dije 

la fecha, pero lo que no le mencioné fue el horario. De modo que, vamos 

a esperar la confirmación de Andrei, de la fecha y después podemos 

apuntar al horario de las 19:00 horas UTC, si a él le viene bien ese 

horario. Esto era lo que teníamos para hablar sobre los próximos 

seminarios web. 

 No sé si Alfredo. A ver… Alfredo, no decía que nos teníamos que 

concentrar en dos cosas durante el 2021, las cuestiones de política por 

un lado y la mejora del liderazgo con los embajadores del ATLAS III, es el 

segundo tema. Estoy totalmente de acuerdo, tenemos que empezar a 

aprovechar este recurso, quizás los embajadores de ATLAS III… Ya hay 

algunos seminarios web relacionados con ellos y de esta manera 

podríamos ampliar su liderazgo. 

 Y si pensamos en cómo abordar esta cuestión, en relación con los 

seminarios web sobre liderazgo la academia de la ICANN tiene un 

programa de liderazgo y estaba pensando que, tal vez podríamos 

realizar uno, dos o más seminarios web en cooperación con la academia 
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de la ICANN, dirigido a la comunidad y también a los embajadores de 

ATLAS III, con el ánimo de mejorar sus capacidades de liderazgo, ¿no? 

 Entonces quería saber qué opinan de esto y luego podemos hablar del 

tema de política. Le doy la palabra a Abdulkarim, adelante. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Muchas gracias, Hadia. Creo que esta es una idea fantástica y creo que 

va a ser sumamente útil hacerlo de esa manera. Y sería importante que 

usted tratara de comunicarse con los embajadores de ATLAS III para 

poder confirmar que esto sea algo en lo que van a participar como 

seguimiento, ¿no? De lo que hicieron hasta ahora.  

 

HADIA ELMINIAWI: Alfredo, tiene la palabra. Gracias, Abdulkarim, por ese comentario. 

 

ALFREDO CALDERÓN: Abdul acaba de decir lo que yo pensaba comentar, me sacó las palabras 

de la boca. Durante la ICANN69, como ustedes saben, yo fui mentor para 

los becarios en representación de At-Large y tuvimos un evento de dos 

horas, muy interesante, con la presencia de todos los becarios que 

participaron en una simulación de un Proceso de Desarrollo de Política y 

lo interesante fue que, presentamos el caso, luego ellos se dividieron en 

grupos, discutieron el papel que representaban. Yo representaba… 

 Algunos representaban a una de las comunidades y luego volvieron a la 

plenaria, y allí se presentó lo que sería el equivalente del Director y 

Presidente Ejecutivo de la ICANN, también el Presidente de la Junta 

Directiva y allí presentaron sus puntos de vista. Pudieron ver cuál es el 
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proceso para el desarrollo de políticas, por ejemplo, que puede seguir el 

CPWG también. 

 Entonces creo que podríamos tener algunos seminarios web que ayuden 

a desarrollar las competencias del liderazgo, ¿no? Esto podría estar en 

nuestra agenda. Siempre teniendo presente y esto hay que enfatizarlo, 

que nuestro foco principal tiene que estar puesto en el desarrollo de 

políticas, o sea que tenemos que encontrar el equilibrio justo.  

Tal vez cada tres meses podríamos identificar algunas habilidades, 

algunas competencias que queremos que se mejoren en la comunidad 

para que tengamos mejores líderes dentro de la comunidad. Estos son 

mis comentarios.   

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Alfredo. No estoy segura, sin embargo, que durante 

nuestros seminarios web, cuando hablamos de mejorar las habilidades 

de liderazgo podamos hacer lo que ustedes hicieron en el programa 

porque después de todo no deja de ser un seminario web de 90 

minutos. 

 Sin embargo, creo que la idea es justamente colaborar con la academia 

de la ICANN para desarrollar un seminario de 90 minutos que aborde 

algunas de las competencias, también debería ser algo interesante, algo 

atractivo, que genere participación con algunas preguntas que se 

presenten en el momento para responder, para que nuestro público no 

se aburra. 

 De modo que sí, tal vez podemos tener dos seminarios web con el título: 

“¿Cómo mejorar las habilidades de liderazgo?” Y luego el subtítulo: “Con 
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las competencias específicas a las que nos vamos a referir”. Una o dos y 

luego tendríamos que hablar con Sandra para ello, ¿no?  

Cheryl, adelante. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: Muchísimas gracias. Yo creo que he estado en muchas situaciones de 

capacitación, más de lo que quiero admitir, y creo que estas son 

situaciones de mucho valor y creo que hay que apuntar al trabajo 

fundacional, ¿no? Básico, que se necesita, como mencionaba Alfredo, 

con los becarios con esta metodología de simulación, de dramatización, 

pero creo que en la academia es donde tendríamos que tener la 

interacción. 

 Nosotros deberíamos interactuar y esto significa discutir, una vez que 

termine el IGF y Sandra tenga un poquito más de tiempo para 

interactuar con nosotros, dedicar un bloque de tiempo en una agenda 

futura de Sandra y la academia para ver cuáles son las oportunidades, 

para armar algún seminario web dentro del programa 2021 sobre este 

tema de mejorar las habilidades que ya existen del liderazgo. 

 ¿Por qué digo esto? Porque hay gente con muy buenas habilidades de 

liderazgo en la academia y en otros lados, entonces creo que la 

oportunidad está en todavía perfeccionarlas más, ¿no? Darles la 

posibilidad de adquirir nuevas competencias porque las básicas ya las 

tiene esta audiencia y tal vez trabajar un poquito más en modo de 

tutorías y de talleres. 
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 Entonces creo que con los embajadores de ATLAS III la creación de 

capacidad estaría realmente muy bien marcada allí y les permitiríamos 

crecer a partir de lo que ya traen consigo, ¿no? 

 

HADIA ELMINIAWI: Muy bien. Gracias, Cheryl, esto es muy útil. No veo ninguna mano 

levantada, así que vamos a ver qué podemos anotar como punto a tener 

en cuenta, ahora esto que mencionó Cheryl y tan pronto Sandra; de la 

academia de la ICANN, esté más disponible podremos considerar 

algunos seminarios web sobre desarrollo de habilidades de liderazgo y 

podríamos invitar a Sandra para que participe en una de nuestras 

llamadas para hablar de este tema. 

 Y tal vez hacia el final de esta llamada donde ella se presente podamos 

programar dos seminarios web o más, bajo este tema, este título, 

digamos.  

 Muy bien, entonces ahora tenemos otra área en la que queremos 

centrar nuestra atención que es la de política. Estaba pensando que tal 

vez podríamos comenzar nuestros seminarios web sobre política con un 

seminario web que resuma las resoluciones del consejo de la GNSO para 

el 2020. Pensé que podíamos empezar con este tipo de seminario 

porque sería una oportunidad para que el público tenga una idea de qué 

clase de temas o de políticas se están elaborando. 

 Y esto serviría como punto de partida, ¿no? Para entender el proceso y 

las políticas, en ese sentido, podríamos invitar a alguien del consejo de la 

GNSO, tal vez Cheryl, pero quisiera conocer su opinión sobre esto… 
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 Como no veo ninguna mano levantada… Me parece que es un seminario 

práctico, tratando de educar a la audiencia o a los participantes a través 

de lo que está sucediendo realmente. 

 

ALFREDO CALDERÓN: Hadia… 

 

HADIA ELMINIAWI: Adelante, Alfredo. 

 

ALFREDO CALDERÓN: Estoy de acuerdo. Dado que algunas de estas comunidades tienen 

novedades en sus procesos en trabajo de política, debiera ser 

importante para nosotros, la comunidad de At-Large, tener una idea 

clara de qué son esos cambios y qué efecto tienen en nosotros en tratar 

de lograr más participación en el comentario de sus políticas, procesos, 

cómo podemos ofrecer nosotros mismos como voluntarios, creo que es 

necesario. Gracias. 

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias. Cheryl, adelante. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: Gracias. Creo que no quiero pisar o duplicar a nadie de lo que ya ha 

hecho con CPWG sobre este tema que es el lugar principal en el que 

debe estar la gente tratando de hacer la capacitación en el mundo de la 

política, durante el desarrollo del 3.0 de la GNSO, la cantidad o el doble 
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de sesiones del CPWG. Se elaboró el material, pero ha cambiado el 

panorama. 

 Y me imagino que… Me gustaría ver que vale más la pena todavía poner 

un módulo de ICANN Learn porque va a volver a cambiar el escenario 

durante un tiempo, así que estoy dispuesta, pero dudo porque un 

evento puede ser algo que dure más, no podemos decidir esto ahora, 

estuve pensando en Jonathan en particular en algún tipo de 

conspiración… 

 ¿Dije conspiración? Era casi una broma. Consideramos algo que tiene un 

enfoque novedoso, pero no quiero particularmente la misma charla, el 

mismo enfoque de charla para ser honesta, volver a buscar otra vez la 

presentación de un PowerPoint sería una buena idea para considerarla 

aún más, me parece. A ver, si [Lutz] tiene alguna onda cerebral brillante 

que pueda servir al propósito en el tema del CBWG. 

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias, Cheryl. Jonathan, tiene la palabra. 

 

JONATHAN ZUCK: Quizás perdí el centro de la idea, pero estoy de acuerdo con Cheryl 

respecto del largo plazo contra el corto plazo, si algo va a valer durante 

mucho tiempo, los cursos de ICANN Learn son un buen lugar para 

colocarlos, los seminarios atraen más gente si se hacen de manera 

oportuna. Si Cheryl opina que se puede hacer algo que cumpla el 

propósito, sin duda se puede.  
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 Elaborar un curso en base a una presentación o un video, etc., y agregar 

evaluaciones, si lo desean. Y estoy de acuerdo con este cálculo que 

tenemos que utilizar, ICANN Learn en el contexto de las cosas que tienen 

una viabilidad más extensa y seminarios para cosas que son más 

acotadas en el tiempo, que se basan en hacer un tema. 

 

HADIA ELMINIAWI: Totalmente de acuerdo. ¿Cuál sería la acción a tomar acá? 

 

ALFREDO CALDERÓN: Creo que podemos hablar la próxima vez… 

 

HADIA ELMINIAWI: Alfredo, tome la palabra. 

 

ALFREDO CALDERÓN: Tengo sentimientos mezclados. Estoy de acuerdo con lo que dice Cheryl 

de que necesitamos algo más permanente, pero, a la vez, necesitamos 

crear consciencia en nuestra comunidad de que se vienen cambios y la 

mejor manera de hacerlo es a través de un seminario web, porque un 

curso de ICANN llevaría meses de desarrollo y que pase por el 

departamento jurídico que lo estudie, toda la gente que lo tiene que ver 

en la plataforma. 

 No sé si hace falta llamarlo webinar o seminario web o combinarlo con 

otro tema, pero algo hay que hacer para incrementar la consciencia. 

Contarle a la comunidad de que se vienen cambios… No sé cómo 
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llamarlo, como un marco dentro de un curso de ICANN que 

eventualmente vendría cada 4, 5 o 6 meses. Gracias. 

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias, Alfredo. Jonathan, tiene la palabra. 

 

JONATHAN ZUCK: Pregunta para Alfredo, ¿qué cambios le parece tienen urgencia en la 

comunidad? 

 

ALFREDO CALDERÓN: Gracias, Jonathan, por la pregunta. Esa sería una pregunta que 

probablemente Cheryl y usted, que están trabajando estrechamente con 

el CPWG pueden considerar en términos de lo que ha cambiado, que nos 

afecte hoy, en comparación con lo que va a pasar más adelante en 

términos de cuántos GNSO 3.0 o como sea que se llame se implemente.  

 

CHERYL LANFDON-ORR: Está totalmente implementada.  

 

ALFREDO CALDERÓN: Si ese es el caso, nuevamente, no todos nosotros en la comunidad 

estamos al tanto de los cambios considerables que hay que tener en 

cuenta o que estamos teniendo en cuenta, no sé, no sé. Estoy tratando 

de ver alguna manera para que la audiencia de nuestra comunidad tome 

conciencia de los cambios que se están desarrollando, mientras nosotros 

desarrollamos el curso de ICANN. 
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 Es simplemente mi idea. Gracias. 

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias, Alfredo. Sugeriría que sigamos hablando por la lista de correo y 

tratemos este tema nuevamente la próxima vez para comenzar a ver los 

seminarios siguientes en 2020, si están todos de acuerdo pasaríamos 

entonces al siguiente elemento del temario. 

 Como no veo ninguna mano levantada, pasemos al seguimiento de la 

actualización de los certificados de los seminarios web. Jonathan dice 

que los cambios afectarían a poca gente, yo estoy de acuerdo. Respecto 

del tema de la actualización de los certificados, creo que Evin o alguien 

del personal quizás quieran contarnos las actualizaciones… 

 

GISELLA GRUBER: Hadia, salvo que Evin quiera decir algo. Como no estuve en la última 

llamada lamentablemente no sabía sobre este punto de acción, gracias 

por la nota. 

Por el tiempo que nos queda, 5 minutos… Respecto de los certificados y 

Cheryl sabe de dónde vengo y disculpas si no lo entendí bien, si 

hablamos de certificados de participación, entiendo yo que… Ya hablé 

con la gente de legales y estoy esperando una respuesta respecto de las 

implicancias en cuanto al GDPR para luego decidir cómo nos manejamos, 

tal como se incluyó en los puntos a tomar acción. 

 Quizás algún registro con un casillero que vayan a tildar para los que 

quieran recibirlo. Y el oro punto sería la redacción precisa porque sería 

más asistencia que participación, si comparamos nuestros seminarios 
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con un curso de ICANN Learn la gente que está en los seminarios son 

más asistentes, en lugar de participantes porque las conversaciones 

sobre este tema; y esto data de varios años, hay una línea delgada entre 

los que asisten y los que participan. 

 Y creo que esa es la métrica en general de nuestro mundo virtual porque 

uno puede encender la computadora, poner el lavavajillas y después 

recibe el certificado. La pregunta es, ¿se entendió bien la solicitud? Y 

también pediría una copia de los cursos de ICANN Learn.  

No, no estoy en ese tema. ¿Y quién firma los certificados? Disculpas por 

la cantidad de preguntas, pero para hacer las cosas bien a futuro y 

mientras espero que la gente de legales me diga su opinión, quisiera ir 

viendo las respuestas y podemos avanzar con este tema. Muchas 

gracias, Hadia. 

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias, Gisella. Entonces esperamos la respuesta de la gente de legales 

y como dice Cheryl, totalmente de acuerdo con el tema de certificados, 

lo puedo hacer con el centro de emprendimiento, tengo las charlas 

virtuales y también doy certificados de asistencia, no de participación. 

 Así que esperamos la opinión del departamento de legales y después 

empezaríamos a trabajar con este tema. Como no veo manos 

levantadas, pasemos a la actualización de la encuesta de expertos. 

 Abdulkarim, ¿quiere comentar algo al respecto? 

 



At-Large Capacity Building Webinars Team Call-Nov12                                   ES 

 

Page 26 of 30 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Muchas gracias. Trabajando con el personal esto se traduce, creo que 

seguimos avanzando. Muchas gracias. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muy bien, esto es trabajo que está en desarrollo, ok.  

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Es correcto. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias. Gisella está preguntando: “¿Quién firma los 

certificados?” Esa es una pregunta… Al hacerlo, después podemos 

trabajar en la redacción. Esa es una pregunta válida, ¿alguien quiere 

acotar algo?  

 Sería, por ejemplo, el presidente de ALAC, Maureen… 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Perdón, Hadia. Sí, creo que la presidente del grupo de trabajo. 

 

HADIA ELMINIAWI: Sí. ¿Alguna opinión, Maureen?  

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias. Estoy pensando cómo es un seminario de At-Large 

centrado en At-Large, creo que la presidencia es apropiada… Es correcto, 

es apropiada. 

 Estoy dispuesta a trabajar con el equipo en esto. 
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HADIA ELMINIAWI: Gracias, Maureen. Hablemos de esto en la lista de correo y también en 

la próxima reunión, lo vamos a tener en el temario con la actualización 

respecto de los certificados de los seminarios web también. Alfredo… 

 

ALFREDO CALDERÓN: Hadia, perdón que interrumpa. 

 

HADIA ELMINIAWI: Adelante, Alfredo. 

 

ALFREDO CALDERÓN: Para la próxima reunión, cuando sea que se dé, si vamos a proceder con 

esta idea del certificado de asistencia, sería excelente si por correo 

tengamos algunos ejemplos o plantillas de la redacción y de todo, en 

lugar de tratar de hablarlo en una llamada de 60 minutos, ¿por qué no lo 

hacemos fuera de línea? Y aportamos nuestras ideas a la mesa para 

poder terminarlo lo antes posible. Muchas gracias.  

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias, Alfredo. Creo que Gisella dijo que ya está aportando alguna 

plantilla, quizás Gisella quiera compartir con nosotros lo que tiene. 

 Y también si algún participante tiene alguna plantilla o alguna idea, por 

favor compártanla por la lista de correo. Eso también es un punto a 

tomar acción en relación con el punto 6 del temario, que constaría de 

compartir plantillas de certificados. 
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 Como no veo más manos levantadas, pasamos a “otros temas” en el 

temario… Como no veo manos levantadas nuevamente, tenemos que 

determinar la próxima llamada, que debiera ser en dos semanas. Gisella, 

si nos puede decir cuándo es la próxima llamada… 

 

GISELLA GRUBER: Hadia. 

 

HADIA ELMINIAWI: Adelante. 

 

GISELLA GRUBER: La próxima llamada… Parece haber algún tipo de demora, perdón. 

 El 26 de noviembre, jueves. Como es el día de acción de gracias en 

Estados Unidos, quizás queramos considerar hacerlo la semana 

siguiente, que es el 03 de diciembre, eso sería la semana antes del 

seminario web. Como alternativa, como dijimos, podemos también 

hacerla el 26 si no fuera acción de gracias, pero bueno no tendríamos a 

los colegas de Estados Unidos. 

 Un día de la semana siguiente nos daría tiempo adicional de preparación 

para el seminario del 07 de diciembre, entonces depende de ustedes. Yo 

preferiría otro día en la misma semana, ¿cuál sería el mejor? Tomando 

en consideración todas las demás llamadas que tienen los participantes. 

 

HADIA ELMINIAWI: Adelante, Alfredo. 
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ALFREDO CALDERÓN: La mayoría de nosotros participamos en el CPWG, en el grupo que se 

reúne entres las 13:00 y las 21:00, si lo hacemos un miércoles que es el 

día anterior al día de acción de gracias sería perfecto, pero tenemos que 

ver si hay algún conflicto con alguna otra reunión de grupos de trabajo. 

 

HADIA ELMINIAWI: Estoy de acuerdo con usted, Alfredo. La semana que viene debiera ser a 

las 13:00 para el grupo unificado de política y la siguiente sería… Sí, 

Gisella, el miércoles 25 de noviembre, pero inclusive cuando el grupo de 

trabajo unificado de política es a las 21:00 horas lo podemos hacer a las 

19:00, como comenta Gisella. 

 

ALFREDO CALDERÓN: Estoy de acuerdo. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muy bien. Si están de acuerdo, entonces noviembre 25, miércoles, a las 

19:00 horas UTC, ¿sí? 

 Como no veo manos levantadas… Gisella, la va a agendar. Si hay algún 

otro comentario o algún otro pensamiento… 

 Como no veo manos levantadas, agradezco a todos por su participación 

activa, gracias al personal, por su apoyo constante y gracias a nuestros 

intérpretes, y termina aquí la llamada. Muchas gracias. 

Gracias a todos. Excelente llamada. Que estén todos bien. Adiós. 
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[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


